

**VIII Congreso Nacional de Nutrición Clínica y Metabolismo
Centro de Convenciones Plaza América
Varadero (Matanzas): Diciembre 7 – 10 del 2017**

DISCURSO DE CLAUSURA

Transcripción del discurso pronunciado por el Dr. Lázaro Alfonso Novo, Presidente electo de la SOCNUT Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo en el acto de clausura de las sesiones del VIII Congreso Nacional de Nutrición Clínica y Metabolismo.

Buenas tardes, estimados delegados e invitados:

Nos corresponden unas breves palabras de clausura del VIII Congreso Nacional de Nutrición Clínica y Metabolismo que ha tenido como sede esta magnífica instalación del Centro de Convenciones “Plaza América”, en Varadero, uno de nuestros más visitados enclaves turísticos de playa del país.

Durante cuatro días hemos estado compartiendo experiencias científicas entre delegados cubanos e invitados extranjeros sobre el apasionante tema de la Nutrición Clínica. Se han abordado, diríamos, la mayoría de los aspectos relacionados con el soporte nutricional tanto del paciente hospitalizado como también en el escenario comunitario. Otros temas de extraordinario interés han sido la docencia y la investigación.

La asistencia al Congreso se comportó de la siguiente manera: *Delegados de los capítulos provinciales* (exceptuando La Habana, que tiene su propio peso en este apartado): 64 personas; *Junta Directiva*: 10; y *Delegados del capítulo de La Habana*: 85. Esto suma un total de 159 delegados nacionales. Los delegados extranjeros representaron 28. Los delegados extranjeros procedieron de México, Panamá, Perú, Argentina, Canadá, España, Ecuador, República Dominicana, Colombia y Uruguay. Así que el Congreso pudo reunir 187 delegados venidos de todas partes para hablar todos estos días de Alimentación y Nutrición.

Les expongo a continuación el balance de la actividad científica del Congreso. Se impartieron 28 conferencias, 12 mesas redondas, simposios y paneles, y 16 Temas Libres. Los pósters en formato electrónico fueron 188. De ellos, se premiaron 8 por su calidad científica.

La presencia de los patrocinadores del evento se hizo notar satisfactoriamente. Las presentaciones en los *stands* expositivos de B|BRAUN, Fresenius Kabi, Cibeles Nutrition, Nutricia, Nestlé y su conferencista, la Dra. Hegla de los Santos, fueron evaluadas de excelente calidad.

Me toca ahora presentar la la Junta de Gobierno recién electa. Como Presidente quien les habla: Lázaro Alfonso Novo. Como Vicepresidente el Dr. Charles Hall Smith. Como Secretario el Dr. Sergio Santana Porbén, y como Vicesecretario la Lic. Darylis Argüelles Barreto. Como Tesorero fungirá el Dr. Emilio Zayas Somoza, y como Vicetesorero el Dr. Osvaldo Barrios Viera.

Los vocales escogidos serán el Prof. Luis Garcés García-Espinosa, el Dr. Roberto Henry Knight, y la Dra. Dagmara Monagas Travieso.

Este Congreso ha brindado la oportunidad de la entrega de reconocimientos como Miembros de Honor de nuestra Sociedad a cuatro personalidades de la Nutrición latinoamericana. Les refiero los nombres: el Dr. Humberto Arenas (México), el Dr. Alfredo Matos (Panamá), el Dr. Eduardo Ferraresi (Argentina); y el Dr. Luis Nin (Uruguay), los cuales, por mucho tiempo, han colaborado activamente con nosotros.

Son muchas las tareas que debemos enfrentar en este nuevo período de trabajo que comienza para nuestra Sociedad. La Sociedad tiene ahora una nueva Junta de Gobierno con colegas que se estrenan en estas responsabilidades junto a otros con experiencias ya acumuladas que entre todos lograremos cumplir los principales objetivos de la Sociedad.

Agradecemos a todos vuestra asistencia y participación en este evento, a la vez que contamos con ustedes para nuevos encuentros.

Les deseamos feliz regreso a sus hogares, y que se lleven nuestro incondicional afecto y gratitud.

Dr. Lázaro Alfonso Novo
Presidente
Junta Directiva
Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo
La Habana
CUBA